

学校教育目標

「ふるさとを愛し、よりよい未来の創り手となる児童の育成」
～「いきいき あクティブ とライ!」～



「自分の命は自分で守る」～安登小の防災教育～

7月1日(月)と2日(火)は気象警報が発表されたため、臨時休業となりました。大雨への不安を感じた方もおられると思います。備えの必要性を感じます。

7月2日(火)から7月8日(月)は「呉市学校防災週間」です。これは、平成30年7月豪雨災害を教訓として、命の尊さを学び、自然災害から自分の命は自分で守る意識をより一層高めるとともに、災害の記憶を風化させることなく次代へ継承していくことを目的としています。

本校では、その取組の一貫として「垂直避難訓練」「引き渡し訓練」「防災参観日」「防災給食」「防災朝会」を行いました。お忙しい中、保護者の皆様、地域の皆様のご協力、本当にありがとうございました。

また、1年生は、保育所の「防災ダック」に参加して、危険に対応したポーズを覚えました。その後、学んだことを発展させて動画を作成しました。今後、全校に広めます。かわいらしい動作が、いざという時の役に立ちそうです。

3年生は、地域ネット「くれんど」さんに「ちいとプロジェクト活動」をしていただき、被災マリーゴールドのお話を聞きました。移植したマリーゴールドを、一人一鉢育てています。

5年生は、クラスでキッズ防災士認定講座を受講し、「キッズ防災士」として認定されました。これからキッズ防災士としてどのような活動を行っていくのか、楽しみにしています。

子供達は、6年前の災害の記憶がなかったり薄れたりしています。どうしてこういう学びが大切なのか、自然災害時に我が家はどうするのかなど、この機会にご家庭でも話題にしてみてください。



1年防災ダック



3年被災マリーゴールド



5年キッズ防災士認定講座



防災参観日(自然災害のお話)



防災参観日(家族でマイ・タイムライン作成)



防災朝会(教頭先生のお話)



防災給食

児童アンケート結果

※()内は令和5年度の数値です。

【1 大雨や長雨が降ったときに、安登小学校で起こりやすい災害は何ですか】(正答は土砂災害)



津波
1.2%
(6.9%)



台風
0%
(20.7%)



土砂災害
98.8%
(69.0%)



わからない
0%
(3.4%)

【2 安登地区に警戒レベル4の避難指示が出たときに、あなたはどこに避難しますか】(正答は避難所)



机の下
1.2%
(4.6%)



お店
0%
(3.4%)



避難所
98.8%
(92.0%)



わからない
0%
(0%)

昨年度と比較して、正答率は上がっており、理解が進んでいることが分かります。引き続き、地震や火災、不審者等も含めて、児童が「自分の命は自分で守る」行動ができるよう取り組んで参ります。

いじめを許さない～いじめ撲滅キャンペーンを実施しました～

いじめは、相手の人間性とその尊厳を踏みにじる「人権侵害行為」です。安登小学校では、いじめを防止するために、いじめを許さない集団づくりを通して学校全体でいじめ問題に取り組んでいます。今年は、6月3日（月）～7月5日（金）全校で、いじめ撲滅キャンペーンを実施しました。これらの取組の中で、児童は、いじめに対する問題意識を高めました。また、「いじめは絶対に許さない」ということを全校で再確認していきました。

本年度の取組

- 1 いじめ撲滅標語の作成
- 2 委員会活動での取組
- 3 道徳科の授業（思いやり・親切など）
- 4 あいさつ運動（「いじめゼロ」の旗）
- 5 アンケートの実施（児童と保護者）



全校朝会での委員会発表



いじめ撲滅標語



めざせキッズ防災士 ～5年生のひろしま防災出前授業～

7月3日（水）5、6校時に5年生は、ひろしま防災出前授業を受けました。「ひろしま防災出前授業」は、児童一人ひとりが、自分の命を自分で守り抜く力を身に付け、未来の防災リーダーになるためのプロジェクト授業です。当日は、2名の防災講師の先生をお迎えして、真剣に学びました。

VR体験では、家の内外で聞く雨音のちがいや、土石流などの前兆から、発災までの状況をVRで疑似体験しました。児童からは「こわいよお。」と不安そうな声が聞こえてきました。

児童が興味関心を持てるよう、本物の非常持出品袋（防災リュック）を見せてくださったり、実際に背負って歩かせてくださったりしました。最後にハザードマップ演習を行い、キッズ防災士認定書をクラスに、一人一人にバッチをいただきました。



土石災害VR体験



意外と重い防災リュック



ハザードマップ演習

地域の先生方に感謝です

安登小学校では、5、6年生が、素晴らしい地域の先生方から学んでいます。

5年生は西垣内さんに教えていただきながら、5月14日（火）にもみまき、6月6日（木）に田植えを行いました。これからも、総合的な学習の時間に「安浦の米作り」について学習します。米がどのように成長していくのか、どうやっておいしい米ができるのかをしっかりと教わっていきます。

6年生は、5月24日（木）に地域の歴史や文化について、町田さんに来校していただき、お話を聞きました。今後は、実際に歴史の地を巡りながら、町田さんに「安登の歴史」について教わっています。町田さんのお話は本当に興味深いです。これからも、どうぞよろしくお願いいたします。



田植えの仕方を教わりました



安登の歴史を教わりました